

Juan Carlos Rodríguez Ibarra  
Presidente

JUNTA DE EXTREMADURA

**INTERVENCIÓN DEL EXCMO. SR. PRESIDENTE EN LA INAUGURACIÓN  
DEL I SEMINARIO HISPANO-PORTUGÜES DE PERIODISTAS.**

**Cáceres, 20 de junio de 1.991**

SR. ALCALDE DE CÁCERES, SR. PRESIDENTE DE LA DIPUTACION, SR.  
ALCALDE DE BADAJOZ, SR. EMBAJADOR, SRES. PRESIDENTES DE LAS ASOCIACIONES  
DE PERIODISTAS EUROPEOS SECCIONES ESPAÑOLAS Y PORTUGÜESAS, SEÑORAS Y  
SEÑORES:

Hay dos modalidades en las cenas oficiales a la hora de dirigir la palabra: una, como estamos haciéndolo en estos momentos, antes de la cena; dos, después, en los postres. La ventaja que tiene para los oradores hacerlo antes es que ya no tienes que estar en la cena pensando qué vas a decir y por lo tanto puedes relajarte y hablar con el contertulio, en este caso el Sr. Embajador y estando yo, el Presidente de la Asociación de Periodistas de Europa. Inconvenientes: que estamos viendo el jamón ibérico, el queso de nuestra tierra y que, por lo tanto, el público espectador está deseando que termine el discurso para meterle mano a la chacina extremeña que es uno de los productos de alta calidad que producimos en Extremadura.

Por lo tanto yo voy a ser breve también. En primer lugar para agradecer a los Presidentes de las Asociaciones de Periodistas Europeos de Portugal y de España que hayan tenido la feliz idea de elegir la ciudad de Cáceres y la región extremeña para celebrar este I Encuentro que ya se echaba en falta, este I Encuentro de Periodistas Portugüeses y Españoles.

El haberlo hecho en Cáceres, a mí me ahorra el tenerles que explicar, sobre todo a los ciudadanos que no son de Extremadura, las bellezas, el encanto, que tiene la región extremeña por que ustedes cuando salgan de esta cena, seguramente pasearán, por la ciudad monumental y por lo tanto me evitan a mí tenerles que hacer una glosa, un elogio de la

Juan Carlos Rodríguez Ibarra  
Presidente

## JUNTA DE EXTREMADURA

región que presido. De igual forma que podría hablar de Cáceres, pero que no voy a hacer porque ustedes la van a ver, podría hablar de Plasencia, o de Mérida, o de Badajoz o de Olivenza, o de Jerez de los Caballeros o de Jaraíz, o de la Vera o de cualquier sitio extremeño, porque están ustedes en una de las regiones más bellas de España y en una de las regiones más diversas. Y yo diría también que ese es mi orgullo en una de las regiones más hospitalarias del Estado español. Yo estoy seguro que muchos de ustedes que vienen por primera vez a Extremadura cuando salgan de aquí, cuando se vayan de aquí, seguramente podrán hablar bien de la Extremadura que no conocían, de la sorpresa que se llevaron con nuestra Región, porque tenían una idea errónea respecto a lo que esto significa, pero al mismo tiempo yo deseo que fundamentalmente ustedes se vayan de aquí diciendo qué buena gente son los extremeños, qué gente más hospitalaria, qué bien nos han tratado, porque ese es nuestro orgullo y queremos seguir siendo hospitalarios y queremos seguir siendo gente noble y generosa.

Me felicito además de que esta reunión no solamente se celebre en Cáceres y en Extremadura, sino además que se celebre. El mero hecho de celebrarla yo creo que es una buena iniciativa que han tomado los periodistas portugueses y los periodistas españoles.

Nosotros estamos trabajando, los políticos portugueses y los políticos extremeños y también los políticos españoles, evidentemente, estamos trabajando para que la frontera de la que aquí se ha hablado, que yo creo que son las cicatrices que ha ido dejando la Historia en la tierra de los pueblos, nosotros estamos trabajando para que la frontera hispano portuguesa, que a su paso por Extremadura recibe el nombre de la frontera del corcho y el corcho, como todos saben, es un magnífico aislante, ha servido esta frontera durante muchos años, a pesar de estar tan próxima, para aislar a los pueblos más que para unirlos. Estamos en un proceso político interesantísimo, donde los Presidentes del Gobierno Portugués y Español tienen un magnífico entendimiento a la hora de abordar los problemas de futuro y de relaciones entre estos pueblos y yo creo que

Juan Carlos Rodríguez Ibarra  
Presidente

## JUNTA DE EXTREMADURA

el hecho de que ustedes hayan decidido como periodistas, participar en este tipo de encuentros, acercar sus posiciones, conocerse personal pero también profesionalmente significa que van a hacer una buena labor de cirugía para que esas cicatrices que la Historia ha dejado en esta tierra a través de la frontera puedan ir desapareciendo cada día más. Nosotros estamos haciendo todos los esfuerzos habidos y por haber para que Extremadura tenga una buena relación con Portugal, no solamente humana, que siempre la ha tenido, sino también una relación política, una relación económica y una relación empresarial. En estos momentos, Extremadura tiene su salida natural al Atlántico a través de Portugal, y Portugal tiene su comunicación con el resto de Europa a través de Extremadura. El Tren de Alta Velocidad o la autovía Madrid-Lisboa que se está construyendo en estos momentos desde Madrid hasta Badajoz, y que acabamos de ver como la CEE ha aprobado en el día de ayer el proyecto transfronterizo de tal forma que hay una aportación económica importante para que el Gobierno portugués pueda cumplir su compromiso de hacer la autovía desde Elvas hasta Lisboa, significa que esa frontera está desapareciendo y me felicito, como representante del Pueblo Extremeño de que podamos tener unas relaciones más fluidas, más fructíferas, más comerciales, más económicas, con un país que es vecino pero con un país que es también hermano.

Por lo tanto el hecho de que ustedes estén aquí va a significar que van a poder contribuir de una forma decisiva, como lo ha dicho el Presidente de la Asociación de Periodistas Españoles, a que ese entendimiento y ese contacto en los pueblos se produzca de una forma más decisiva, eliminando tópicos, eliminando viejas rencillas, eliminando viejas disputas, fundamentalmente como consecuencia del conocimiento que podamos tener más intenso entre unos y otros. Pero para eso, queridos amigos periodistas españoles haría falta también que para que ustedes puedan transmitir una buena imagen de los ciudadanos españoles y en este caso concreto de los ciudadanos extremeños, sería bueno que se pudiera conocer en profundidad a la realidad y a la situación económica, social y política extremeña. De lo contrario será difícil que ustedes puedan

Juan Carlos Rodríguez Ibarra  
Presidente

JUNTA DE EXTREMADURA

trasladar a sus amigos portugueses la realidad de una región que, en demasiadas ocasiones, y lo ha dicho el alcalde de Cáceres, ha tenido cierto complejo de ser una región olvidada, de ser una región marginada o de ser una región sin voz.

Yo puedo asegurar, querido alcalde de Cáceres, que Extremadura ya no es una región sin voz, que la tiene fuerte y la va a seguir teniendo todavía más, aún a riesgo de que se nos interprete mal, aún a riesgo de que no visitando países extranjeros, y recibiendo honores de Jefes de Estado o no haciendo declaraciones, como no hace mucho escuché al Presidente del Gobierno Vasco, de que o se contaba con el País Vasco para hacer una España moderna o se rompía la baraja, aún a riesgo de no llegar a esos extremos, Extremadura tiene que pasar factura al resto de la sociedad española porque tenemos unos derechos históricos.

Probablemente no seamos una región histórica, pero sí tenemos unos derechos históricos y además nos ampara no sólo la Constitución sino el discurso que Su Majestad el Rey dijo en Extremadura en el mes de noviembre pasado. Cuando dijo que era hora de que el pueblo español pagara con creces la deuda histórica que el resto de España tenía con nuestra región. Nuestra contribución ha sido enorme al desarrollo de España. Ha sido una contribución en primer lugar en carne para el terrorismo, ha sido una contribución en agua para otras cuencas, ha sido una contribución en mano de obra barata para el desarrollo de otras regiones y ha sido una contribución en energía eléctrica para otros pueblos que habían tenido más suerte que nosotros. Esperemos que esa contribución que nosotros hemos hecho al resto de España, sea devuelta, como dijo Su Majestad el Rey, con creces a la región extremeña.

Y para ello, necesitamos y con esto termino, que Extremadura, deje su situación estratégica que ha tenido y geográfica que ha tenido y se convierta en el pasillo que una a dos grandes pueblos como es el pueblo de Lisboa y es el pueblo de Madrid. Como Extremadura está en el medio,

Juan Carlos Rodríguez Ibarra  
Presidente

## JUNTA DE EXTREMADURA

quiere estar en el medio, quiere formar parte de ese corredor y agradezco mucho que ustedes ayuden con su presencia en Extremadura con este Simposio, con este Seminario que yo deseo que sea fructífero y que les deseo lo mejor para los pueblos de Portugal y los pueblos españoles.

NADA MAS Y MUCHAS GRACIAS.